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ORDINE DEL GIORNO: n. 62 del 30/04/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 10.00 

 

 

CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 10.00 

 

11.20 

 

    

Mattaliano         Cesare 

 

Presente 10.00 

 

11.20 

 

    

Caputo               Valentina Assente ------- 

 

------- 

 

    

Chinnici             Valentina 

 

Presente 10.04 

 

11.20 

 

    

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 10.00 

 

11.20 

 

    

 

VERBALE 
 

L’anno duemilaventi, il giorno ventisei del mese di maggio, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google 

Meet, tale modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del 

Consiglio Comunale.  

La seduta si svolgerà in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 10,00 il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla Segretaria Sig.ra Manduci Marilena, 

predispone l'appello, al quale risultano presenti i Conss. Bertolino,  Mattaliano  e Lo Monaco. Il 

Presidente, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. Tutti i partecipanti 

danno il consenso al video, alla registrazione e alla pubblicazione dello stesso. In data odierna è 

previsto un incontro, con modalità a distanza, con l'Ass.re allo Sport, dott. Petralia. 

Il Presidente, in attesa che l'Assessore entri in collegamento, focalizza i temi che oggi andranno ad 
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essere trattati, ovvero chiede di essere informati rispetto alle iniziative che si stanno mettendo in atto 

a seguito l'emergenza COVID 19, con particolare attenzione riguardo l'apertura degli spazi aperti al 

fine di permettere  le attività sportive, e infine per capire quando gli impianti sportivi potranno essere 

aperti al pubblico e alle  società sportive, oltre che riprendere la trattazione della proposta 

Regolamento degli Impianti sportivi comunali, per avviare un percorso condiviso con l'Assessore. 

Entrando in merito alla programmazione dei lavori, alle ore 10.04 entra in collegamento la Cons.ra 

Valentina Chinnici. Alle ore 10.05 entra in collegamento l'Ass.re Petralia. 

Il Presidente dopo aver dato il benvenuto all'Assessore chiede di essere aggiornati sui temi su esposti. 

L'Assessore comunica che è stato concluso l'iter dell'avviso, è stata fatta una valutazione degli spazi 

verdi per ogni quartiere, sostanzialmente, considerato che è stato dato l'avvio attraverso l'ordinanza, 

l'ipotesi è stata quello di dare due contributi, andare incontro sia nei confronti dello sport di base che 

su quello agonistico. Sfruttare l'immagine di uno sportivo che si allena all'aperto , potrebbe essere da 

esempio per il rilancio dello sport nei quartieri  quindi dare un senso anche all'emergenza dando una 

continuità alle abitudini prese a causa dell'emergenza,  

Sugli impianti comunica che lo Stadio delle Palme riaprirà e c'è già un programma che riguarda gli 

accessi contingentati così come si è attuato per gli ingressi nelle ville, ovvero attraverso una 

prenotazione on-line. 

Riguardo all'impianto Piscina comunale, sono sorti alcuni problemi legati alla prestazione di lavoro 

in modalità agile, oltre che la fruizione di ferie pregresse. Informa che di concerto con le società 

sportive, hanno valutato alcuni parametri necessari all'apertura. E' stata pertanto valutata l'apertura 

della vasca esterna, senza trascurare tutto quanto attiene la modalità doccia e spogliatoi nel rispetto 

delle norme di sicurezza. 

In sintesi c'è tutta la volontà di riaprire. 

La Cons.ra Chinnici, rifacendosi ad un articolo, nel quale viene sottolineata la mancanza dei 

dispositivi di protezione per il personale dell’impianto, chiede delucidazioni al riguardo. L'Ass.re 

affronta tale problematica, sottolineando che questo non è un problema ad oggi. Il Cons. Mattaliano 

chiede se le docce esterne sono funzionanti. L'Asse.re dichiara che il funzionamento delle docce 

esterne faciliterebbe tantissimo, ma purtroppo ad oggi non lo sono. 

La Cons.ra Lo Monaco chiede se l'Amm.ne abbia in programma degli interventi specifici negli 

spogliatori e servizi igienici esterni per risolvere questa criticità, ovvero se siano previsti dei 

finanziamenti al fine di poter avviare i lavori necessari. L'Ass.re concorda con tale osservazione, e 

rinvia alla prossima settimana un altro incontro per aggiornarci sull’argomento. 

Il Cons. Mattaliano propone un sopralluogo condiviso con l'Ass.re, per meglio poter metter a fuoco 

le problematiche. L'Ass.re coglie favorevolmente tale proposta. 



Il Presidente tornando sull'aspetto che riguarda l'apertura degli impianti chiede di essere più preciso. 

L'Ass.re sottolinea che la priorità è stata data ai due impianti più importanti quali appunto Stadio 

delle Palme e Piscina, a detta degli uffici gli altri impianti per problemi tecnici saranno aperti nel 

mese di Agosto. 

Il Cons. Mattaliano chiede in un prossimo incontro la presenza degli Uffici per capire al meglio 

perchè la difficoltà all'apertura, capire dunque le difficoltà incontrate. 

La Con.ra Lo Monaco, tenuto conto della chiusura di questi mesi degli impianti sportivi a causa 

dell’emergenza Covid-19, chiede se fosse stata ipotizzata l'anticipazione della manutenzione 

straordinaria annuale della vasca esterna della Piscina comunale, in genere effettuata nel mese di 

agosto, che prevede lo svuotamento, la pulizia e il nuovo riempimento, onde evitare sospensioni 

future delle attività; sollecita inoltre l’Assessore su alcune questioni irrisolte di manutenzione 

ordinaria, tra cui la pulizia giornaliera del fondo vasca, la sostituzione dei filtri, etc. La Consigliera 

Lo Monaco, proseguendo, chiede infine se vi siano aggiornamenti riguardo ai lavori di 

riqualificazione dell'impianto di Bonagia. 

L'Ass.re, dopo aver precisato che riterrebbe utile fare un incontro congiunto con l'Ass.ra 

Prestigiacomo per meglio affrontare la tematica dell'impiantistica sportiva, non entra nel merito 

dell’impianto di ex Via della Giraffa, ma annuncia che l’area verde esterna limitrofa è tra quelle che 

rientra nel programma delle attività sportive all'aperto nei quartieri. 

La Cons. Lo Monaco interviene rispetto alla diversificazione delle competenze degli assessorati che 

confluiscono sul tema dello Sport, evidenziando che auspicherebbe una interlocuzione unificata, in 

quanto i vari aspetti si intersecano tra loro (impiantistica, attività sportiva propriamente detta, tempo 

libero, benessere e  tutela della salute, politiche giovanili, etc.) e necessiterebbero di una sintesi che 

solo l’assessore designato dovrebbe poter fare, al fine di ottenere risultati tangibili. 

Il Presidente chiede di essere informati rispetto all'avviso per l'utilizzo degli spazi esterni a cui 

veniva fatto cenno precedentemente, questo al fine di poter condividere tale passaggio. L'Ass.re 

comunica che a giorni sarà ultimato. 

La Cons.ra Chinnici, a proposito degli spazi esterni, ricorda che lo spazio verde di via Speziali al 

Borgo Vecchio, ci sarebbero dei piccoli interventi da fare, così come è stato sottolineato dal 

consigliere Longo della VIII Circoscrizione. Questo campetto, precisa la Consigliera, rappresenta 

tanto per il quartiere. Infine chiede di essere informata circa la consulta dei giovani 

l'Assessore rassicura la Consigliera rispetto i piccoli interventi da fare, affermando che già è stato 

dato il via per procedere ai lavori. Riguardo la consulta dei giovani, l'Assessore rassicura che è 

perfettamente d’accordo con lo spirito dell'associazionismo, rispetto alla prospettiva generazionale, e 

aggiunge che se la Commissione potesse condividere questo percorso ne sarebbe lieto. 



Il Presidente rispetto all'apertura delle attività degli impianti, chiede se è possibile ipotizzare 

anticipare l'avvio della disciplina di pattinaggio  visto che non richiede particolari necessità. L'Ass.re 

ritiene  tale ipotesi assolutamente condivisibile. 

Il Cons. Mattaliano rispetto agli impianti di pattinaggio ed in particolare quello di via Mulè desidera 

avere aggiornamenti al riguardo, visto che erano state ipotizzate delle varianti di utilizzo chiede 

pertanto un confronto specifico al riguardo. La Cons.ra Chinnici, chiede alla segretaria di 

condividere all'Asse.re la proposta sulla Consulta, sulla quale la Commissione ha espresso parere. 

La Cons.ra Lo Monaco chiede di avere chiarezza su tutto il piano attinente all'impiantistica sportiva. 

Il Presidente, prima che si concluda l'incontro con l'Ass.re, chiede delucidazioni sull'ipotesi di 

modifica delle antenne a 5G. Rappresenta al riguardo alcune problematiche chiedendo di fare 

maggiore chiarezza, informando che come la città di Milano ha già messo in atto tale modifica,  al 

fine di evitare che la cittadinanza possa attivare delle polemiche, nei confronti 

dell'Amministrazione,dovute ad una disinformazione. 

La Cons.ra Chinnici, condivide la richiesta di chiarezza. L'Assessore raccoglie tale appello. Il 

Presidente, considerato che non ci sono altri interventi, congeda l'Assessore augurandogli buon 

lavoro. 

Concluse le osservazioni, il  Presidente, dopo aver invitato la segretaria a dare lettura del verbale 

della seduta odierna, pone in votazione l'atto, che viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Il Presidente alle ore 11.20 dichiara chiusa la seduta. 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.20 

 

 

  

 La Segretaria                                                                                          Il Presidente 

       Marilena Manduci                                                                                 Francesco Bertolino 
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